

2025-06-17

## Pemex debe hasta 7 mil millones de pesos a proveedores y constructoras, según la CMIC

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://xeu.mx/nacional/1376838/pemex-debe-hasta-7-mil-millones-de-pesos-a-proveedores-y-constructoras-segun-la-cmic>

Luis Méndez Jalid, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dijo que la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) con el sector de la construcción se estima en ya siete mil millones de pesos, una cifra antes vista.

El líder del gremio constructor detalló que en lo que va de 2025 aumentó de forma acelerada las denuncias por adeudos pendientes de Pemex con empresas constructoras.

Destaco que una cantidad "inédita" de empresas se ha acercado por asesoría. Y a diferencia de años anteriores, ahora los montos comprometen la viabilidad financiera de las compañías.

Para dimensionar el problema, detalló que, al inicio de 2025, la CMIC tenía reportes documentados por mil millones de pesos.

Sin embargo, al corte de junio, esa cifra se ha triplicado hasta alcanzar los 3 mil millones de pesos.

Pero eso es sólo una parte del panorama. Tomando en cuenta que muchas constructoras no han emitido facturas por temor a represalias o a ser excluidas de futuras contrataciones, el estimado total, basado en testimonios y denuncias verbales, se eleva hasta los 7 mil millones de pesos.

"Hay muchas empresas que no quieren dar su información porque están en una dinámica en donde quieren ser contratadas de nuevo, pero hay deuda que todavía no está registrada, porque no está, por decirlo así, facturada y que esto nos lleva aproximadamente, a 7 mil millones de pesos", explicó a Proceso el empresario.

Ante este panorama, el organismo solicitó de "manera urgente" una audiencia con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con el objetivo de encontrar una solución inmediata.